

## **ABC DE MECANISMOS DE REPARACIÓN DE INSTITUCIONES FINANCIERAS INTERNACIONALES (IFIs) Y PUNTOS NACIONALES DE CONTACTO (PNC)**

Hola, les damos la bienvenida a nuestro último encuentro de este ciclo de seminarios.

Hace más de un mes comenzamos esta iniciativa de formación sobre el acceso a una reparación ante instituciones financieras internacionales (IFIs) y Puntos Nacionales de Contacto (PNC) de la OCDE. Ha sido un fructífero camino de aprendizaje y les agradecemos por acompañarnos martes tras martes en este proceso.

El objetivo de esta sesión es facilitar el acceso a una experiencia práctica para conocer mejor dónde encontrar información relativa a proyectos del sector público o privado financiados por las IFIs que, como hemos comentado, es un aspecto fundamental para diseñar la estrategia para la presentación de un caso.

En el día de hoy nos acompañan Samer Araabi, de Accountability Counsel, y Carolina Juaneda, del Bank Information Center. Samer, desde San Francisco, y Carolina, desde Argentina, nos enseñarán cómo acceder, entender y utilizar la información contenida en las páginas web de las IFIs. En esta oportunidad haremos una sola sesión plenaria, la que quedará grabada en YouTube y seerá accesible para que pueda ser revisada por ustedes las veces que sea necesario para fortalecer nuestra habilidades para utilizar la Consola de Accountability y las páginas web de las IFIs.

Como ya saben, esta sesión llega luego de que aprendimos juntos qué son y que no son los mecanismos independientes de reparación de las IFIs y qué son los PNC de la OCDE; de reflexionar sobre los aspectos formales a tener en cuenta para la presentación de los casos; de identificar cuales son los aspectos procesales de la tramitación de una queja; y de entender qué tipo de reparaciones podemos esperar de IFIs y PNCs.

A lo largo de este proceso hemos tenido la oportunidad de conocer a las personas que son operadores de esos sistemas, de ver el rostro humano detrás de las siglas de las IFIs y a los PNC. También hemos enriquecido nuestro conocimiento con la experiencia práctica de organizaciones de la sociedad civil y comunidades basada en distintos países de nuestro continente: desde Argentina y Chile, pasando por Brasil y Colombia, hasta Washington DC y San Francisco en Estados Unidos de Norteamérica. Además, compartimos este espacio plural con participantes de 27 países del mundo, lo que nos ha favorecido un intercambio y debate muy rico y diverso; hemos conocido directamente las preocupaciones de organizaciones y de la academia, los avances y desafíos pendientes de los mecanismos de reparación no judicial que abordamos, etc.

Al inicio de este ciclo, el 12 de mayo pasado, desde la Oficina de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, nos planteamos como objetivo central de esto seminarios el de ampliar “la capacidad de los titulares de derechos para elegir y obtener un abanico de reparaciones” en el entendimiento de que es una “condición previa esencial para el acceso a reparaciones efectivas.”<sup>1</sup>

Estamos muy satisfechos con el avance alcanzado hacia dicho objetivo. Sin embargo, es su valoración la que más nos interesa. Por ello, al finalizar la sesión, les enviaremos un cuestionario online para que además de

---

<sup>1</sup> Informe del GT a la Asamblea General, 18 de junio de 2017, UN Doc. A/72/162, párr. 39.

comentarnos su experiencia, nos ayuden a definir las próximas acciones que sería importante impulsar en el marco del Proyecto CERALC en materia de acceso a reparación.

Una vez más, les agradecemos por su compromiso e interés a lo largo de todo el ciclo y por acompañarnos en esta última sesión. Les recordamos que toda la información de la serie de seminarios ABC se encuentra en el micrositio que les hemos compartido por correo electrónico.

Un agradecimiento y reconocimiento final a todas las personas de nuestra oficina que se han esforzado durante semanas para ofrecerles un ciclo de seminarios de calidad y que tenemos la convicción responde a una necesidad en muchos sectores de la sociedad y del propio Estado.

Precisamente ahora la moderación en manos de nuestra colega Bibiana Moreno, coordinadora del equipo Territorio y Paz y persona a cargo de la implementación del Proyecto CERALC en Colombia. Bibiana y Agustina Pérez, han sido las verdaderas artífices e implementadoras de esta iniciativa. Muchas gracias a ellas y a todas las demás colegas que desde diversas partes del planeta nos han apoyado.

Muchas gracias.